

CHILE

AIR AGENCIA INFORMATIVA DE LA
RESISTENCIA

SUMARIO

- 1.- EL TENIENTE: DIEZ MIL MINEROS EN HUELGA
- 2.- "COMANDO ANTITERRORISTA"
- 3.- RESUMEN NOTICIOSO

Nº 5

QUE ES AIR ?

AIR, es la Agencia Informativa de la Resistencia Popular Chilena.

Así como la Resistencia nace por la necesidad del Pueblo que se une y organiza para defender sus derechos sociales, democraticos y con ello llevar adelante una lucha cada vez más vasta contra la dictadura.

AIR, nace de la necesidad que tiene el Movimiento de Resistencia Popular de difundir sus acciones, ya sean en los frentes de masas como pobladores, sindicales, campesinos, el accionar de los familiares de presos y desaparecidos o los golpes que le infringen los comandos de la resistencia a la dictadura.

Debe entenderse que los medios de comunicación de masas en Chile (radio, prensa, televisión), se encuentran en manos privadas por lo que o difunden las políticas de la dictadura o se subordinan a ella, pero se cuidan mucho de ponerse en contra de la dictadura.

Es cierto que cada frente de masas u organismo creado al calor de la lucha en Chile sea ésta (legal, semilegal o clandestina), poseen sus propios medios para difundir sus acciones ya sean volantes, panfletos o periódicos, pero no se logra abarcar en amplitud el accionar a nivel nacional.

Así como la Resistencia nace y se desarrolla en la clandestinidad que es el ambiente impuesto por la dictadura a nuestro pueblo, la Agencia Informativa de la Resistencia es sometida al mismo tratamiento poco a poco junto al avance del pueblo ella se va imponiendo. Cada acción, cada manifestación, cada combate la va nutriendo fortaleciendo y legitimando en el pueblo y así como hoy no se puede ocultar la Resistencia tampoco se puede ocultar su órgano informativo.

La lucha de los pueblos tiene múltiples facetas, una de ellas es la Solidaridad Internacional, esta solidaridad será efectiva mientras esté bien informada y eso sólo será posible a través del órgano oficial del pueblo que es AIR.

Si queda algo por enfatizar el Movimiento de Resistencia Popular Chilena la componen miembros de los distintos partidos políticos de la izquierda, fuerzas populares y democráticas que luchen por el derrocamiento de la dictadura y la instauración de un Gobierno Democrático Popular y Revolucionario, que genere las bases de un nuevo orden social en nuestro país. Por esa razón la Agencia Informativa de la Resistencia es un órgano informativo de todos los chilenos consecuentes o sea la Agencia Informativa es de propiedad del Pueblo Combatiente.

El 1º de mayo, Día Internacional del Trabajo, encontrará a Pinochet y su Gobierno enfrentando difíciles problemas: por una parte 10 mil mineros de "El Teniente" en huelga legal indefinida y por otra, la Resistencia Popular haciendo un llamado para efectuar un Paro Nacional en una fecha próxima e instando a las fuerzas populares a manifestarse combativamente el día internacional del trabajador.

EL TENIENTE: Diez mil mineros en huelga

Santiago, Abr. (AIR) A las carp horas del 22 de abril los diez mil trabajadores de la mina "El Teniente", uno de los cuatro mayores yacimientos estatales de cobre de Chile, iniciaron una huelga legal indefinida en apoyo a sus demandas económicas.

El 97 por ciento de los trabajadores de la mina acordaron el paro, luego de fracasar las negociaciones colectivas sobre mejoramientos salariales. Según la legislación laboral impuesta por el gobierno de Pinochet, la huelga puede durar sólo 59 días. Si en ese plazo las partes no llegan a un acuerdo, los trabajadores deberán reintegrarse a sus labores o serán despedidos y la empresa podrá contratar nuevo personal de entre los 500 mil cesantes que hay en Chile.

Los dirigentes de los huelguistas manifestaron que con el paro esperan mantener en vigencia el contrato firmado el año 1980 con CODELCO (Corporación del Cobre), ya que en las negociaciones actuales la gerencia de "El Teniente" desconoció 21 beneficios conquistados por los obreros. Entre ellos, asignaciones habitacionales y gratificaciones garantizadas.

Los trabajadores expresaron - además - que "mantendrán el movimiento hasta las últimas consecuencias" y que la empresa pretende "economizar a costa del esfuerzo de sus trabajadores unos 780 mil dólares mensuales por concepto del reajuste del dos por ciento (en desmedro del 10 por ciento solicitado por los mineros) y la supresión de las conquistas logradas con anterioridad".

La huelga de "El Teniente", que es el primer paro total en la gran minería del cobre de Chile, desde el Golpe Militar de 1973, "puede desencadenar una huelga sin precedentes en la historia sindical chilena", según expresó Bernardino Castillo, Presidente de la Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC).

La mina de "El Teniente", a 120 kilómetros al sureste de Santiago, produce anualmente 300.000 toneladas de cobre fino, que equivale aproximadamente al 30 por ciento de la producción de la gran minería estatal. Un día de huelga significa, en estos momentos, casi 1,5 millones de dólares de pérdida para el Estado.

En los próximos meses el gobierno de Pinochet deberá realizar negociaciones con los trabajadores de las restantes minas estatales: Chuquicamata, Andina y El Salvador, que junto con "El Teniente" suman 27 mil trabajadores que producen anualmente alrededor de un millón de toneladas de cobre, que representa el 40 por ciento de las divisas del país por concepto de exportaciones.

LA RESISTENCIA SE TOMA RADIO PORTALES: HACE UN LLAMADO AL PARO NACIONAL

"Hacemos un llamado a los estudiantes, a los obreros, a las mujeres, a los soldados, para que se unan a un paro nacional en contra del hambre y la opresión" esta fue una de las proclamas efectuadas por miembros de un comando de la Resistencia Popular, a través de los micrófonos de Radio Portales el día 28 de abril.

A las 7:30 de la mañana, cuando se transmitía el noticiero "Buenos Días, Chile" en la emisora mencionada, irrumpió en sus estudios un comando de ocho personas que se apoderó de la radio por 6 minutos e hizo un llamado al pueblo para manifestarse en contra de la dictadura militar el 1º de mayo y a participar activamente en el paro nacional que se viene impulsando en todos los sectores, desde hace un tiempo atrás. La transmisión de la proclama fue captada por un 70 por ciento de las otras emisoras de la cadena radial nacional.

La rapidez con que se efectuó la operación tiene desconcertadas a las fuerzas de seguridad, ya que impidió identificar a sus autores que actuaron con la cara descubierta y con mucha eficacia y profesionalismo en el manejo de los aparatos radiotransmisores.

"COMANDO ANTITERRORISTA"

Santiago, Abr. (AIR) La brigada especial de Investigaciones o "Comando Antiterrorista" inició sus labores oficiales el 1º de abril. Con un amplio despliegue de prensa se anunció que los miembros de la brigada en mención, recibieron una orden de "prioridad uno": capturar "al verdadero jefe del aparato militar del MIR, un ex-aviador de apellido Villabela".

Al hacer el anuncio oficial a la prensa, la policía civil suministró una serie de deshilvanadas informaciones sobre una "sangrienta ofensiva" que estaría preparando la Resistencia Popular, con motivo de la puesta en vigencia de la nueva constitución.

Según los organismos de seguridad, algunas de las últimas acciones de la Resistencia, como el asalto a la agencia de viajes y casa de cambio "Travelman", el secuestro de dos camionetas fleteras y algunos automóviles de alquiler hacen pensar en un nuevo "plan extremista", cuyos objetivos no serían bancos, sino "lugares y personajes que tienen especial ubicación y figuración dentro de la vida nacional".

Según informan periódicos de esta capital, las acciones investigativas tanto de los cuerpos de seguridad como de la Brigada Especial de Investigaciones (Comando Antiterrorista) de los últimos días, han estado encaminadas a buscar indicios que les permitan descubrir los escondites de los "extremistas". Según se dice, han puesto especial interés en ubicar las tres "clínicas clandestinas", que aseguran funcionan en el área metropolitana de esta capital.

Algunas fuentes han manifestado su temor de que todo este despliegue de información es sólo una excusa para justificar las acciones represivas del recientemente estrenado Comando Antiterrorista, que inició sus labores en forma extraoficial en la Octava Conferencia Regional Americana de INTERPOL, celebrada aquí recientemente. Se supo que, además de cumplir labores de guardaespaldas, los integrantes del Comando sirvieron de intérpretes en actos sociales y conferencias de prensa, demostrando un alto grado de profesionalismo y entrenamiento.

RESUMEN NOTICIOSO

Santiago, Abr (AIR) Del 5 al 13 de octubre próximo se efectuará la vigesimosegunda operación UNITAS, ejercicios navales conjuntos entre Chile y Estados Unidos, en aguas chilenas. El Comandante de UNITAS 22, Contralmirante Peter K. Cullins, se entrevistó con el Comandante en Jefe de la Armada chilena, Almirante José Toribio Merino, para ultimar los detalles de la maniobra. En la misma participarán, junto a las unidades chilenas, cuatro barcos, un submarino nuclear y dos aviones norteamericanos.

Moscú, Abr. (AIR) A raíz de la entrevista del Vicecanciller chino, Zhang Wenjing con el General Augusto Pinochet en Santiago de Chile, NOVOSTY destacó el 22 de abril que los objetivos de la visita del funcionario de Pekin eran estrechar los vínculos de colaboración China-Chile, tanto en el terreno económico como en el militar y utilizar al país sureño como punta de lanza para la penetración China en el resto del continente americano.

Agrega la agencia noticiosa soviética, que los vínculos existentes entre los dos países llega hasta la colaboración entre los servicios secretos chilenos y chinos, en cuanto al espionaje de los chilenos exilados en todo el mundo.

En los últimos años el comercio entre los dos países ha experimentado un aumento superior al 400 por ciento. En el año 1980 alcanzó un total de 134 millones de dólares, siendo el salitre, el cobre y la celulosa los rubros más importantes de la exportación de Chile a China, este último país retribuye con capitales, equipos y, principalmente, armamentos.

Santiago, Abr (AIR) Juan Figueroa Labra, chileno nacionalizado venezolano, fue detenido al llegar al aeropuerto internacional "Comodoro Arturo Benítez" de Santiago y puesto a disposición de un tribunal. La detención se efectuó - según denunció la Vicaría de la Solidaridad - cuando tramitaba su ingreso al país para visitar a su madre que está gravemente enferma.

Caracas, Mayo 4 (AIR) Clodomiro Almeyda, ex-Canciller del Gobierno de Salvador Allende, declaró en esta capital que a pesar de la fuerte represión que ejerce el régimen militar de su país, los partidos políticos se reconstruyen en la clandestinidad. Almeyda agregó que en Chile se está constituyendo la Coordinadora de Organizaciones Democráticas y que existe un progresivo entendimiento de amplios sectores sociales, para luchar contra la dictadura de Pinochet.

La Habana, Mayo 3 (AIR) El periodista mejicano Mario Méndez, quién permaneció tres meses en Guatemala, denunció aquí que oficiales argentinos y chilenos se sumaron últimamente a los militares norteamericanos e israelíes que asesoran al ejército guatemalteco, en su intento de exterminar los focos guerrilleros.

Santiago, Mayo (AIR) Días antes del 1º de mayo fueron detenidos, sin cargo alguno, los actores Gabriela Medina, del Teatro "El Angel" y César Arredondo, que pertenece al grupo que trabaja en la Carpa de Los Leones, dirigido por Roberto Parada y María Maluenda.

Panamá, Mayo (AIR) Una Jornada de Solidaridad con el Pueblo de Chile: "Chile Lucha, Chile Vencerá", está organizando el Comité Panameño de Solidaridad con Chile (COPASOCHI). El Seminario se efectuará en la ~~Universidad de Panamá~~ los días 25 y 28 de mayo. En el mismo se debatirá la situación chilena en general, la violación de los Derechos Humanos y la reactivación de la solidaridad con ese pueblo hermano.

Santiago, Mayo (AIR) Los trabajadores chilenos conmemoraron combativamente el 1º de mayo. Concentraciones, misas, marchas y actos político-culturales se realizaron en todo el país, pese a la intensa represión. El resultado de estas actividades fueron 217 detenidos: 141 en Santiago, 126 en Valparaíso y 20 en Concepción.

En esta capital se realizaron tres manifestaciones, una en la Iglesia Don Bosco, convocada por la Coordinadora Nacional Sindical, el Frente Unitario de Trabajadores y el Grupo de los Diez. El acto fue interrumpido por la policía, que lanzó bombas lacrimógenas desde la calle. Los manifestantes hicieron frente a las fuerzas policiales, lanzando piedras y objetos que encontraron a su alcance. Posteriormente se desplazaron a la sede de la Asociación de Empleados Fiscales, donde se concentraron cerca de 500 personas. Hicieron uso de la palabra los dirigentes Clotario Blest, ex-Secretario General de la Central Única de Trabajadores (CUT), quien hizo un llamado a defender las conquistas de los trabajadores y a unificar las luchas sindicales; Manuel Bustos, Presidente de la Coordinadora Nacional Sindical, quien expresó por su parte "que a pesar de la dolorosa represión de que son objeto los trabajadores chilenos, no han perdido su dignidad y están en pie de lucha. Hizo, además, un fervoroso llamado a fortalecer la Resistencia Popular.

También asistieron al acto Monseñor Alvear, un representante de la Federación Sindical Mundial y sindicalistas italianos.

Por otra parte, en el local del Sindicato PANAL (textil) se realizó un acto de carácter combativo, convocado por la Federación Sindical de Maipú. Estuvieron presentes en el mismo dirigentes de los obreros gráficos, del Movimiento de Pobladores, del Movimiento de Unidad Sindical y representantes de la Comisión de Derechos Humanos.

Por último, en la Iglesia "Jesús Obrero" ubicada en la populosa población "José María Caro", de cuyos habitantes un 30 por ciento son cesantes, se realizó una misa que fue oficiada por el Cardenal Raúl Silva Henríquez.

Santiago, Mayo (AIR) "El Siglo", órgano informativo del Partido Comunista, conmemoró el 1º de mayo con una publicación de 12 páginas dedicadas al Día Internacional del Trabajo. El periódico, que circula clandestinamente en el país, afirma en este número especial que "el terror imperante en Chile no podrá frenar la Resistencia Popular al régimen de Pinochet". Además, informa de diversas acciones revolucionarias efectuadas en el país en el último tiempo. Titula en primera plana: "PRIMERO DE MAYO, LUCHANDO VENCEREMOS: PAN TRABAJO Y LIBERTAD". "El Siglo" reseña, también, el discurso pronunciado por el Secretario General del Partido Comunista, Luis Corvalán, en el XXVI Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética y llama la atención sobre los preparativos de la administración de Reagan para agredir a Nicaragua y Cuba.

SI REPRODUCE NUESTRO MATERIAL, NO DEJE DE MENCIONAR LA FUENTE: AIR

Santiago, Mayo 6 (AIR).- Siete personas acusadas de pertenecer al proscrito Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) fueron detenidas y puestas a disposición de los Tribunales en la ciudad de Concepción, 516 kilómetros al sur de esta capital.

Los detenidos fueron identificados como Marcela Estribano, María Soledad Moyano, Arinda Ojeda, Marco Antonio Ríos, Juan Medardo Bustos, Marcos Vargas y Juan Sandoval. Estos siete arreastos se suman a los que las fuerzas policiales efectuaron el viernes 1º de mayo en las manifestaciones populares del Día Internacional del Trabajo. Otras nueve personas detenidas ese día fueron puestas a disposición de los tribunales.

Caracas, Mayo 2, (AIR).- Un grupo de exiliados chilenos organizó en esta capital un foro para analizar la situación económica de su país. En el foro participaron los ex ministros del gobierno del asesinado Presidente Salvador Allende Sergio Bitar y José Cademártori y los economistas venezolanos Héctor Malave Mata y Domingo Maza Zavala.

Empleando las cifras del propio régimen militar chileno y de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), los economistas demostraron el fracaso del "modelo chileno", luego de siete años de dictadura militar.

Malave Mata expresó que el modelo económico impuesto en Chile se ha podido implementar y sostener solo mediante la más cruenta represión.

Sergio Bitar declaró que el proceso de concentración financiera y de especulación, se alimenta de un acelerado endeudamiento externo. Agregó que la tasa de aumento del producto interno bruto, entre 1974 y 1980 fué de un escaso 2.8 %, la del sector industrial de 0.7 % y la del agrícola de 2.5 %.

El ex ministro José Cademártori denunció el incremento de la pobreza en Chile, en tanto la riqueza se concentra en unos cuantos grupos monopólicos que manejan el 46% de las 250 grandes empresas del país. Agregó que existe una notable disminución en los cultivos de trigo y otros cereales y que lo mismo ocurre en la industria textil, metalúrgica y electrónica.

Santiago, Abril 30 (AIR).- Una veintena de dirigentes sindicales del Frente Unitario de Trabajadores (FUT), la Coordinadora Nacional Sindical, el grupo de "Los Diez", la CEPECH y la ANEF visitaron al cardenal Raúl Silva Henríquez, para expresarle su adhesión ante los insolentes ataques de que fuera víctima por parte de sectores incondicionales al gobierno de Pinochet a través de los diarios "El Mercurio" y "La Tercera".

Al agradecer el respaldo de los trabajadores chilenos el cardenal dijo a los dirigentes que le visitaron, "sigan siempre unidos: si actúan por separado serán cuatro gatos, si lo hacen siempre en conjunto serán cuatro leones que defenderán mejor sus posiciones".

En otro momento de la entrevista dijo: "No me amedrentarán. Seguiré luchando con serenidad y sin violencia, en favor de los más pobres de este país...Se me ataca porque defiendo a los más necesitados, no como otros que dicen defender a Chile. Soy contrario a la violencia, pero que ganas me dan, a veces, de salir de frente a la pelea"

SI REPRODUCE NUESTRO MATERIAL, NO DEJE DE MENCIONAR LA FUENTE: AIR

POR UN PRIMERO DE MAYO COMBATIVO
VOLANTES DISTRIBUIDOS EN SANTIAGO DE CHILE.

¡La clase obrera
no acepta más despidos
ni salarios de hambre
y decididamente
combate la tiranía!

¡Con la razón y la fuerza, venceremos!

LOS QUE HOY ATACAN AL
CARDENAL
SON LOS MISMOS
ENEMIGOS DEL PUEBLO.

¡CUIDADO SOLDADO!
NO TE ACRIMINES CON TU PUEBLO;
PORQUE LLEGADO EL MOMENTO
NO SE TE ACEPTARA LA ESCUSA
DE QUE "OBEDECIAS ORDENES".

UNETE A TU PUEBLO EN SU JUSTA
LUCHA POR LA LIBERTAD...

El pueblo chileno
expulsará a Pinochet
de La Moneda

¡Con la razón y la fuerza, venceremos!

SAN MIGUEL CELEBRA

UN 1º DE MAYO

¡COMBATIVO!

¡FUERA LA JUNTA MIERDA!

LUCHANDO VENCEREMOS

HOY VAMOS BIEN - MAÑANA MEJOR

